



## Niega Sheinbaum que paso de GN a Sedena militarice seguridad

La adscripción operativa y administrativa de la Guardia Nacional a la Defensa, así como su reconocimiento como parte de la Fuerza Armada permanente, "no es militarización", ya que quien dicta la política de seguridad es la "presidenta de la República", afirmó Claudia

Sheinbaum. Adelantó que en fecha cercana, definirá a los titulares de la Sedena y de Marina y dijo que será la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana la que "coordine" la política y acciones de seguridad en su gobierno.

—Eduardo Ortega / PÁG. 28

**SSPC COORDINARÁ ACCIONES, DICE**

# Sheinbaum niega militarización de la seguridad con paso de la GN a Sedena

"Política de seguridad la dictaré yo, no un militar", remarca y adelanta que nombrará después a titulares de Defensa y Marina



Militarización sería si quien dictara toda la política de seguridad fuera solamente el Ejército, y no es así"

Claudia Sheinbaum Virtual presidenta



## La corporación tiene que consolidarse en varias áreas, admite la exjefa de Gobierno

✓ TRANSICIÓN 2024

EDUARDO ORTEGA

[eortega@elfinanciero.com.mx](mailto:eortega@elfinanciero.com.mx)

La adscripción operativa y administrativa de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), y su reconocimiento como parte de la Fuerza Armada permanente, “no es militarización”, ya que quien dicta la política de seguridad es la presidenta de la República, afirmó Claudia Sheinbaum.

La virtual presidenta, quien adelantó que definirá a los nuevos titulares de la Sedena y de Marina (Semar) en fecha cercana al inicio de su gobierno el 1 de octubre, aseguró que la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) será la que “coordine” la política y las acciones de seguridad durante su administración.

“¿Quién dicta la política de seguridad? La presidenta de la República. Todos aquellos que dicen que esto es militarización, no es militarización. Militarización sería si quien dictara toda la política de seguridad fuera solamente el Ejército, y no es así”, consideró.

Explicó, en ese sentido, que la política de seguridad la define el gobierno de la República con la presidenta, mientras que la labor del titular de la SSPC es coordinar esa política de seguridad pública, y colaborar con la Guardia Nacional,

la Sedena y la Semar, así como la Fiscalía General de la República.

Refirió que no debería ser una “sorpresa” su respaldo a la iniciativa de reforma para que la Guardia Nacional sea militar porque, durante toda la campaña, siempre dijo que estaba de acuerdo con la propuesta que el presidente Andrés Manuel López Obrador presentó el 5 de febrero a la Cámara de Diputados.

No obstante, Sheinbaum refirió que la corporación tiene que consolidarse en varias áreas, lo cual –recordó– conversó antes de que dejara la Jefatura de Gobierno tanto con el general secretario Luis Cresencio Sandoval, como con la titular de la SSPC, Rosa Icela Rodríguez: “La Guardia Nacional tiene que prepararse más como primer respondiente”.

Así, expresó su “convicción” de que la Sedena “debe seguir siendo

cabeza de la Guardia”, y reiteró su coincidencia con el presidente López Obrador en torno a que debe evitarse repetir el caso de la Policía Federal, la cual estuvo encabezada por Genaro García Luna, quien fue declarado culpable en Estados Unidos por narcotráfico y delincuencia organizada.

La virtual presidenta, cuestionada en torno al perfil de quienes ocuparán las carteras de la Sedena y la Semar, indicó que esos nombres aún no están definidos y descartó que pudieran ser mujeres, ya que no hay ni almirantes ni generales de división mujeres, que son quienes pueden encabezar las dependencias.

“Ya habrá tiempo de valorar a los secretarios de Marina, de la Defensa y, evidentemente, hay que revisar su honestidad”, dijo.

### PERFIL.

No hay ni almirantes ni generales de división mujeres para la Semar o Sedena.